



Impacto de las tarjetas de crédito en la economía Nacional



FOSDEH
Foro Social de Deuda Externa
y Desarrollo de Honduras

CONSTRUYENDO UN PAÍS JUSTO, EQUITATIVO E IGUALITARIO

Consideraciones del Foro Social de Deuda Externa y Desarrollo de Honduras acerca del impacto de las tarjetas de crédito en la economía Nacional

Para el Foro Social de la Deuda Externa y Desarrollo de Honduras (FOSDEH), es oportuno indicar el comportamiento de las tarjetas de crédito en la economía, cuanto es su peso para el sistema financiero nacional y como este instrumento puede ser beneficioso o perjudicial para el entramado económico hondureño. De ello se destacan los siguientes puntos.

Aspectos Económicos

1. En promedio circularon alrededor de 604,277 tarjetas de crédito en el año 2012, para el 2013 fueron 644,330 tarjetas de crédito, mientras que para los años 2014 y 2015 los montos fueron de 705,983 y 767,549 respectivamente. Se puede observar un crecimiento en términos absolutos del stock de tarjetas de crédito en el mercado, por otro lado en términos relativos tenemos que el stock de tarjetas de crédito para el año 2013 fue de 7%, y en los años 2014 y 2015 fue de 10% y 9% respectivamente.
2. El rubro de las tarjetas de crédito ha ido avanzando en un constante crecimiento, de tal forma que se ha constituido en uno de las principales actividades de los bancos hondureños como lo veremos en los siguientes puntos.
3. El 70% del stock de tarjetas de crédito se encuentran en las líneas de crédito que va de 5,000 a 40,000 Lempiras, es decir que la mayoría de usuarios de tarjeta de crédito en Honduras son familias que utilizan este instrumento como medio de pago inmediato.
4. En 2012 la actividad por tarjetas de crédito representó el 38% de toda la actividad del sector financiero, en 2013 y 2014 fue del 32% y 33% respectivamente, este punto es preponderante en el presente análisis, dado que los resultados son subestimados, es decir que la actividad por tarjetas de crédito bien puede representar en promedio el 50% o más de la actividad total del sistema financiero.
5. A manera de validar esta realidad, es necesario hacer un esbozo pequeño de lo encontrado en el trabajo Análisis del sistema financiero 2000-2014: mediante la utilización de la Matriz Insumo Producto (MIP 2000) en donde concluimos que el 73% de los productos otorgados por el sistema financiero son destinados a demanda final, es decir que el sistema financiero no abona significativamente al entramado económico con insumos para ese fin, sino todo lo contrario, es por ello que gran parte de los tarjeta habientes tienen la cualidad de ser familias que utilizan la tarjeta de crédito como medio de pago inmediato.